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本报讯（记者易鹤 通讯员
储昭节） 近日，作为全国首批制
造业单项冠军示范企业，海天塑
机集团有限公司、宁波德鹰精密
机械有限公司分别获得市政府
500万元政策奖励。

制造业单项冠军企业是指长
期专注于制造业某些特定细分产
品市场、生产技术或工艺国际领
先、单项产品市场占有率位居全
球前列的企业。宁波作为全国首
个“中国制造 2025”试点示范
城市，今年出台了系列奖励政
策，鼓励制造业企业创新发展。

据了解，海天塑机集团有限公
司是一家专业从事研发制造和销
售塑料注射成型机的高新技术企
业，目前已成为我国乃至全球塑
料 注 射 成 型 装 备 行 业 的 龙 头 企
业，是世界最大的塑料机械生产
基地。宁波德鹰精密机械有限公
司是领跑全球的工业缝纫机核心
零件“旋梭”的制造商，目前，
该企业每年生产的旋梭产品超过
550 万套，占全球旋梭市场份额的
三分之一，是全球最大的工业缝纫
机旋梭生产基地。

记者获悉，为大力培育行业单
打冠军，今年我市多地出台鼓励政
策或培育计划。以鄞州区为例，对
列入国家级制造业单项冠军示范企
业、培育企业的，鄞州区分别给予
100万元、50万元的补差奖励；对
首次列入市级单项冠军示范企业、
培育企业的，分别给予 50 万元、
20万元的补差奖励。

市政府重奖制造业单项冠军
两家甬企共获千万元政策红包

本报讯（记者王晓峰 通讯员
唐晋） 记者从昨天下午召开的省、
市征兵工作电视电话会上获悉，今
年我市将征集的兵员数量同比略有
减少，但大学生征集比例大幅度提
高，不低于70%。

去年，在军地各级的共同努力
下，我市圆满完成新兵征集任务，
征兵形势总体向上向好，但征兵工
作仍存在不少问题。如去年全市大
学生入伍比例虽然高达 67.4%，但
大学生新兵中二本文化程度以上的

占比较低，高素质人才应征入伍比
例有待提高。

为了圆满且高质量完成今年征
兵任务，会议强调，各级要认清今
年征兵工作形势任务，增强工作的
紧迫感，集中力量组织实施，确保

征兵各项工作有人抓、有人管、有
人落实。在开展征兵工作时要依法
严起来，重点把好身体、思想、学
历三道关，同时按照“征集好入
伍、服务好在伍、保障好退伍”的
目标要求，不断健全完善有宁波特
色的优抚、激励、安置、惩处等配
套政策。

卞吉安、刘忠诚等军地领导
出席会议并讲话。会议还专门表
彰了去年我市征兵工作中涌现出
来的 42 家先进单位以及 33名先进
个人。

省市征兵工作电视电话会议召开
今年我市征集兵员70%以上将是大学生

本报讯（记者龚哲明 通讯
员张旦旦） 昨日上午，以“不忘
初心紧跟党走 青春建功团员先
行”为主题的全省“共青团员先
锋岗 （队） ”创建示范活动在北
仑举行。团省委书记朱林森出
席，并希望全省团员青年保持和
增强先进性，努力在各行各业发
挥先锋模范作用。

活动现场，鄞州国税局作为
我市代表，以模拟网络直播的方
式，展示了团员青年积极在“一

员双岗双建功”活动中打造“青税
管家”特色服务品牌、助力“最多
跑一次”改革的青春风采。

随后，在吉利汽车团员代表的
带领下，在场团员重温了入团誓
词。来自浙江海港集团、宁波钢铁
有限公司等单位的团员代表作出了

“坚定信念跟党走、务实担当争标
杆、模范带头做示范”的创建承
诺，并向全省团员发出为高水平谱
写实现“两个一百年”奋斗目标的
浙江篇章贡献青春力量的倡议。

共青团员先锋岗（队）
创建省级示范活动举行

本报讯 （记者周琼 吴向
正 通讯员任社） 2017 年，我
市将实施残疾人就业促进计划
——新增 1000 名残疾人就业，
这件好事已被列入全市人力资源
和社会保障工作目标和市政府民
生实事项目。这是笔者昨日从在
甬召开的全省残疾人创业就业工
作现场会获悉的。

全省残疾人实名制动态数据
调查显示，我市就业年龄段有就
业能力和就业意愿的残疾人共有

4.62万人，已就业3.76万人，残疾
人就业率达81.37%。

昨前两天，省人力社保厅、省
残联等相关负责人和来自全省 11
个市的人力社保局、就业局、残联
有关负责同志等 220余人参加了会
议。在甬期间，全体与会人员实地
考察了奉化区新利和公司工疗车
间、宁波市公益一条街、鄞州区大
学生创业园等，共同探讨交流残疾
人就业形式和途径，交流各地促进
残疾人创业就业的好做法好经验。

今年我市将
新增1000名残疾人就业

昨天，镇海区首届养老护理员职业技能竞赛在该区金生怡养院举
行。来自全区9家养老服务机构的33名参赛选手展开激烈比拼，角逐护
理能手荣誉。图为护理技能比赛现场。 （余建文 黄超梅 摄）

本报讯（记者张燕 通讯员
薛宁） 昨天起，在甬台温高速鄞
州东 （育王天童） 出口下的车
辆，小车和大车分别可以少缴纳
5元、10元的代收费。

宝瞻公路是根据省政府批复
以“四自”模式建设的经营性公
路项目，全长17.3公里，设计标
准为一级公路，于2003年9月建
成通车，2004年5月正式对外收
费。为了进一步减轻社会负担，

改善地方投资环境，宝瞻公路收费
于 2006 年 5 月 30 日改由同三高速
公路沙堰互通立交收费站 （现甬台
温高速鄞州东收费站） 代征。

为切实改善地方交通环境，减
轻社会负担，省政府同意取消宁波
鄞州宝瞻公路收费项目，自本月
21 日起，宁波鄞州宝幢至瞻歧公
路项目不再收费。据测算，取消这
项收费后，将每年为车主省钱近
500万元。

鄞州宝瞻公路代收费项目取消
每年可为车主省钱近500万元

养老护理 谁是能手

本报记者 张燕
通讯员 钱霞

“中兴路上有辆 519 路公交
车抛锚了，请维修人员马上去现
场查看情况。”昨日 10 时 50 分，
市公交永昌公司接到车辆报修电
话，维修师傅黄明芳简单整理工
具，含下两颗人丹，便和同事陈
斌一起出发了。

10 分钟后，抢修车到达车
辆抛锚处。放置好抢修专用标识
后，黄明芳和陈斌马上忙活开
了。两人分工明确：黄明芳操控
抢修车上的控制按钮，陈斌麻利
地钻到车底安装支架，检查车
底。不到 5分钟，陈斌便找到了

“病因”：气囊高度阀出现了故

障。看似简单的零部件更换，实施
起来却相当繁琐。两人二话没说，
侧身钻进闷热的车底。

20 分钟后，黄明芳和陈斌从
车底挪了出来，此时他们的身上就
像被水泼了一样。顾不得擦拭汗
水，黄明芳走进驾驶室进行测试，

“好了，故障排除了。”看着司机顺利
发动车子驶向下一个站点，两人才
稍松一口气，拿起水杯抿了一口水。

回到单位已是中午 12 时了。
陈斌脱下衣服用力拧干，又继续穿
上。他说：“像这样的高温天，工
作服一天湿透个五六次很正常。”
细心的同事已经帮他们打来了午
饭，还有一大碗冰镇绿豆汤。

据悉，高温酷暑，公交车的保
修频率也比往常有所提高。市公交
总公司 30 余名抢修人员实行三班
倒，从 6 时一直坚守到第二天零
时，全力保障 2000 多台公交车安
全行驶。

公交车抢修人员：酷暑不言苦
高温下的坚守

图为公交维修师傅陈斌正在车底更换零件。 （张燕 钱霞 摄）

本报讯（记者王晓峰 通讯
员颜杰 张峰） 夏季高温酷暑阶
段 ， 热 得 连 车 辆 也 常 常 “ 上
火”。最近，关于汽车类的火警
多了起来，7月以来，仅消防部
门就处置了 5起。而汽车类火灾
中最要警惕的就是自燃。

7月 20日下午 2 时许，宁海
县华庭家园南大门附近一辆小
货车突然当街自燃，车上所载
货物毁于一旦，小货车也被烧

成 了 铁 皮 。 同 一 天 上 午 10 时
多，在余姚文山路加油站内，
一辆正准备加油的奥迪车突然
自燃，幸好加油站的工作人员
处置得当，才避免了更大的事
故。

车辆自燃，原因很多，不外
乎线路老化、安装不合理、接插
件脱落、被雨水侵蚀、发动机问
题等。根据消防部门的数据显
示，在机动车自燃事故中，轿车

居多，占四成以上；行驶状态下发
生火灾居多，占七成左右；火灾原
因以线路短路居多，占六成以上。
同时，车龄超过 4年的汽车出事的
最多，且最为普遍的就是线路老
化。

关注车辆的“健康”问题，需
要从多方面入手。首先要做好日常
检查工作。维修保养时一定要仔细
检查电器设备接线柱、导线的连
接、绝缘等是否可靠，还要检查燃

油油管、制动液油管和动力转向油
管的密封性。

其次，要远离易燃物品。车
内不要放置打火机、香水等易燃
物品。同时，要注意保持发动机
舱 的 整 洁 ， 不 要 积 有 过 多 的 油
垢，因为夏天车辆各机械部件的
温度会急剧上升，有可能引起火
灾。

此外，消防人员提醒广大车
主，如果在行驶过程中突然闻到胶
皮臭味或见到机罩盖边隙处和仪表
台附近冒烟时，要迅速靠边停车熄
火，断开全车总电源开关，检查燃
油是否泄漏、水箱是否没水，因为
这是车辆自燃的前兆。同时，车上
一定要配备灭火器，初期火灾扑救
最为有效。

高温天，当心车辆发生自燃
做好日常检查工作，车内常备灭火器

前天，鄞州消防彩虹路中队与
白鹤街道贺丞社区联合举行“消防
安全伴假期”活动。消防战士向小
学生介绍了暑期安全常识，并带他
们参观了消防装备车辆和战士宿
舍。图为消防战士在向小学生讲解
新式高压水枪的使用方法。

（丁安 陆雯文 摄）

消防安全
伴假期

本报讯（记者杨绪忠） 记者昨
天从几大国有银行获悉，近期将首
套 房 贷 在 基 准 利 率 基 础 上 上 调
5%。其中，工行、建行从今天起
开始执行，农行从下周一开始执
行，中行暂未有明确消息。

事实上，从 6月起，我市各家
银行的住房按揭贷款规模就已呈现
出收紧之势，为了控制额度，个别
股份制商业银行甚至将首套房贷的
利率上浮幅度上调20%以上。有的
银行干脆直接回绝房贷申请客户，
表示没有额度。

而房贷利率从今年初开始即保
持上行态势，各家银行首套房贷利
率从八五折，到如今的基准利率以
上逐渐攀升。据记者了解，目前，
我市招商、民生等银行的首套房贷
利率上浮幅度普遍为10%，也有银
行将这个上浮幅度定格为 20%至
30%。

据记者了解，此轮首套房贷优
惠利率取消，继而上浮的行情在银
行人士看来无可厚非。“依照眼下
的房贷基准利率，首套房贷若还是
执行优惠利率，银行压力其实挺大

的，因为信贷额度的限制，银行可
用于房贷的资金着实有限，要争取
贷款规模，只有吸收存款，存款要
是上不去，就只能向外借钱，因
此，在受理按揭业务时，不得不考
虑 到 收 益 问 题 ， 甚 至 不 排 除 惜
贷。”某股份制银行个贷中心负责
人坦言。

记者查询获悉，自 2015 年，
央行年内五次降息后，20 年期房
贷基准利率已降至 4.9%，也就是
说，当前利率水平按8.5折优惠计算，
利率已低至 4.17%，9折即 4.41%，与

银行顶格上浮后的长期存款利率相
比，甚至已出现倒挂现象。

不过，银行人士在接受本报记
者的采访时多表示，当前的上浮主
要是房贷额度偏紧所致，主要是针
对增量客户，对于存量客户，一般
来说还是以合同约定为准的，按揭
一族无需过于担心。

“房贷额度持续偏紧，必然会
使购房者承受更大的资金压力，保
持谨慎入市的心态，因而未来房价
过快上涨的势头有可能得到遏制。”
南天房产副总经理郑桂良认为。

首套房贷利率继续上行
三家国有银行按基准利率上调5%


